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Conselho Geral 

 

Agrupamento de Escolas Agualva Mira Sintra 

Ata n.º8 (oito) 

 

Aos dezoito dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e três, pelas dezoito horas e trinta 

minutos, na Mediateca da Escola Secundária Matias Aires, reuniu o Conselho Geral do 

Agrupamento de Escolas Agualva Mira Sintra, situado na cidade de Agualva-Cacém, sob a 

presidência da Presidente do Conselho Geral, Sílvia Iolanda Barata Timóteo, com a presença do 

Diretor do Agrupamento e de todos os Conselheiros que constituem este órgão com exceção dos 

seguintes seis elementos: Bárbara Gabriel Magalhães Campos (representante do Pessoal Docente); 

Raquel Sofia Neves Bamond (representante do Pessoal não Docente); Felisbela Reis Neves 

Bernardo, Helena Isabel Ribeiro Andrade e Luís Filipe Pereira Simões (representantes dos Pais e 

Encarregados de Educação); Lara Beatriz Mendes Miguel (representante dos Alunos); ----------------- 

A reunião teve como ordem de trabalhos os seguintes pontos:------------------------------------------------ 

Ponto 1 – Informações; ------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Presidente do Conselho Geral começou por apresentar os novos conselheiros do Conselho Geral 

que mais à frente tomarão posse, explicando sucintamente o motivo que originou as substituições das 

anteriores conselheiras. Informou, ainda, que, no cumprimento da legislação, a Tomada de Posse do 

Diretor do Agrupamento de Escolas Agualva Mira Sintra, realizada no dia vinte e sete de abril, foi 

publicada em Diário da Republica, no dia doze de maio.------------------------------------------------------- 

A conselheira Ana Beatriz Lourenço Costa, representante da CMS, informou que, relativamente ao 

assunto levantado na reunião anterior por um dos representantes dos Pais e Encarregados de 

Educação acerca do transporte de um aluno sozinho para o hospital, foram feitas várias diligências 

(tanto da parte da Câmara como da Junta) para apurar se este facto ocorreu e não há registo que esta 

situação tenha realmente acontecido. A este propósito, o Diretor acrescentou que há instruções 

específicas para que um adulto (encarregado de educação, assistente operacional ou professor) 

acompanhe sempre o aluno nestas situações, pelo que nunca teve informação da situação levantada. -- 

A conselheira Maria Helena Pissarro Cardoso, representante da JF de Agualva Mira Sintra, informou 

que o protocolo de manutenção das escolas encontra-se executado em noventa e três por cento. -------- 

A conselheira Ana Beatriz Lourenço Costa fez um agradecimento aos alunos do Curso Profissional  
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de Técnico de Informação e Animação Turística pelo seu excelente trabalho e empenho na 

colaboração na cerimónia de Tomada de Posse do Diretor que foi reforçado por todos os restantes 

conselheiros. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A conselheira Anabela Duarte Brito, representante do Pessoal não Docente, lamentou a continuação 

de falta de assistentes operacionais, principalmente no período da tarde, queixando-se por a 

compensação sobre as horas acrescidas ao horário normal de trabalho ser insuficiente. O Diretor 

manifestou estranheza pelo relatado, uma vez que tivera, na semana anterior, uma reunião com os 

Assistentes Operacionais e esta questão não fora levantada por nenhum dos presentes. O mesmo 

propôs que a representante do Pessoal não Docente se encontrasse com ele para esclarecimento da 

situação. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 2 – Votação da versão final da Ata número seis e da Ata número sete; ------------------------ 

Foi realizada a votação das atas seis e sete. Ambas foram aprovadas por unanimidade. ------------------ 

Ponto 3 – Substituição e tomada de posse de dois representantes do pessoal docente (nos 

termos do n.º 4, do artigo16.º do Decreto-Lei n.º 75/2008, de 22 de abril, com a redação dada 

pelo Decreto-Lei n.º 137/2012, de 2 de julho); -------------------------------------------------------------- 

No cumprimento da legislação e por se verificar uma situação de incompatibilidade de funções, 

duas das conselheiras, representantes do Pessoal Docente, Carla Sordo e Rosa Dias cessaram 

funções como Conselheiras, tendo por isso sido substituídas por dois novos conselheiros. São eles: 

Deolinda Maria da Costa Martins e Luís Manuel Carvalho Grilo. Foram lidos e assinados os 

Termos de Posse pelos empossados e pela Presidente do Conselho Geral.-------------------------------- 

Ponto 4 – Apreciação e votação do documento “Critérios de avaliação do Diretor” (nos termos 

do n.º1, do artigo 5.º, da Portaria n.º 266/2012 de 30 de agosto); --------------------------------------- 

No que respeita ao documento supra citado, depois de apreciado, não houve qualquer proposta de 

alteração, pelo que foi aprovado por unanimidade. ----------------------------------------------------------- 

Ponto 5 – Apreciação do documento “Proposta de constituição da Assessorias técnico- 

pedagógicas; ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Este documento apresentado pelo Diretor que propõe a constituição de cinco assessorias técnico 

pedagógicas distribuídas do seguinte modo: três para o apoio à área de alunos do Ensino Básico e 

Secundário e duas para a área da qualidade técnica, foi aprovado por unanimidade. -------------------- 
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Ponto 6 – Apreciação do documento “Critérios de constituição de turmas” (de acordo com a 

alínea l), do n.º 1, do artigo 13.º do Decreto-Lei n.º 75/2008, de 22 de abril, com a redação dada 

pelo Decreto-Lei n.º 137/2012, de 2 de julho); -------------------------------------------------------------- 

Este documento foi lido e analisado na íntegra pelos presentes e aprovado por unanimidade. --------- 

Ponto 7 – Apreciação e votação do documento “Critérios para a distribuição do serviço 

docente” (de acordo com a alínea l), do n.º 1, do artigo 13.º do Decreto-Lei n.º 75/2008, de 22 de 

abril, com a redação dada pelo Decreto-Lei n.º 137/2012, de 2 de julho); ------------------------------ 

O documento foi apreciado e foram sugeridas, por parte dos representantes do Pessoal Docente, as 

seguintes propostas de integração ou clarificação que foram registadas pelo Diretor:---------------------- 

- Reforço do número de horas da componente não letiva (CNL) atribuído aos Diretores de Turma 

(DT) para o desempenho do cargo, sobretudo no caso dos Cursos Profissionais em que existe a fusão 

de duas turmas. Esta proposta prende-se com o facto de, para além de existir uma duplicação de 

muitas tarefas, como reuniões, estes alunos requerem um acompanhamento por parte do DT muito 

exigente e, na prática, verifica-se que o tempo atribuído para essas funções é igual ao dos restantes 

DT;--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Apenas os Apoios individuais deverão ser contabilizados na CNL dos docentes, devendo os Apoios 

a grupos de alunos remetidos para a componente letiva do docente (de acordo com os artigo 77.º e 

82.º do Estatuto da Carreira Docente – ECD, referidos no n.o 1 dos artigos 5.º e 6.º do Despacho 

Normativo n.º 10-B/2018);------------------------------------------------------------------------------------------ 

- As deslocações entre escolas realizadas por docentes do Agrupamento devem ser contabilizadas na 

CNL semanal do docente (de acordo com o n.º 8 do artigo 6.º do Despacho Normativo n.º 10-

B/2018);----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Na sequência da discussão deste documento, os representantes dos Pais e Encarregados de Educação 

lamentaram o facto de a escola ter deixado de oferecer aos alunos do nono ano, a possibilidade de 

realizarem os testes de orientação vocacional muito úteis para a escolha do percurso no ensino 

secundário. A conselheira Carla Alexandra Moniz Pedro, representante do Pessoal Docente, relatou 

que na sua experiência, enquanto Diretora de Turma dos nonos anos, verificou que os alunos não 

aproveitavam os serviços disponibilizados pelos Serviços de Psicologia e Orientação (SPO). O 

Diretor reforçou que foi exatamente por esse motivo e. para evitar um desperdício de recursos 

humanos, que estes deixaram de ser facultados de forma universal, mas frisou que a escola continua a  
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oferecer esse serviço, quando solicitados pelos Encarregados de Educação. 

Ponto 8 – Apreciação da adenda ao “Plano de Inovação 2022-2026”. ----------------------------------- 

O Sr. Diretor apresentou as razões que levaram à elaboração da adenda ao “Plano de Inovação 2022-

2026” e facultou, ainda, os seguintes esclarecimentos: a disciplina de Projeto de Trabalho 

Interdisciplinar (PTI) iniciada no ano anterior para os alunos do décimo ano, sendo uma disciplina 

bienal, termina este ano letivo com a conclusão do décimo primeiro ano; as disciplinas de Cidadania e 

TIC estendem-se ao terceiro ciclo, passando a formar uma só disciplina e mantém-se o Plano de 

Inovação dos primeiro e segundo ciclos. ------------------------------------------------------------------------- 

 

E, nada mais havendo a tratar, deu-se por terminada a reunião da qual se lavrou a presente ata, que, 

depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------- 

 

Agualva, 18 de maio de 2023 
 

A Secretária 
 

 

 
 

 

 

(Maria Paula Borges Matos) 

A Presidente do Conselho Geral 
 

 

 
 

 

(Sílvia Iolanda Barata Timóteo) 

 


